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國立臺灣師範大學歷史系 99 學年度第 1 學期研究所畢業規定座談會 

 

 

時  間：99 年 12 月 30 日（星期四）下午 15 時 

地  點：本系視聽教室 

主持人：陳登武老師 

出  席：林麗月老師、陳昭揚老師 

紀  錄：張育甄 

 

學生提問與建議： 

（一）有關碩士論文字數方面 

1、建議需限制字數，避免同學花費太多時間在追求太崇大的夢想，建議參考社

會學相關學系的作法。 

2、若限制字數對於博士班入學考試是否會有配套措施。 

3、希望不要附加指導教授若同意可超過字數上限之但書，以使同學更積極的在

字數限制範圍內儘快完成論文。 

4、想要瞭解關於字數限制可以帶來哪些良好的效益？對於某些所撰寫的論文題

目可能需要較多字數的同學而言，可能反而會帶來可能違規的壓力。 

5、建議不要加但書，例如《新史學》在稿約上有限制投稿字數，但真正通過的

稿件也未必都在範圍內，系上在論文字數審核上也可以如此。 

6、肯定限制字數與附加指導教授同意可超過字數的但書，規定字數有助於讓同

學學界瞭解我們系所的未來方向，並使想報考本系的學生對我們有新的認識。 

7、想瞭解系上限制字數的動機，有關減少論文字數，應該是指導教授或系上老

師在課堂中宣傳比較重要，因為論文字數過多而無法畢業可能是源自學生個

人因素。 

 

（二）有關論文計畫與大綱審查方面 

1、能否進一步說明申請方式、審查形式、口試委員人選等相關規定。 

2、能否說明論文計畫與大綱審查對同學的益處。 
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3、贊成計畫與大綱審查，但倘若如清大那邊的同學一樣，遇到論文計畫與大綱

一直被退件，而無法進入論文撰寫階段，是否有配套措施？ 

4、計畫與大綱審查對博士生而言，是否與資格考試有衝突，若碩一下即可提審

查，碩二的歷史學研究法的授課內容與開課年級是否有需重新安排？ 

5、計畫與大綱審查的評分方式為何？政大的計畫與大綱審查約是先寫出 5-8 千

字，並完成前 2 章後，就其論文架構進行審查。 

6、博士班畢業需經過 3 關，多了學位論文初審的階段，若在初審時遇到委員亂

評的情形該如何處理？論文發表時評論人已認可的論文，初審委員是否有推

翻的權限？若廢除論文發表改以大綱審查方式進行第一關審查，對博士生而

言是否與論文初審有重疊審查的情形？ 

7、系上論文發表之申請期限過於少，過了時間就不能提出申請太不合理。 

8、不贊成歷史學研究法課程的異動，與大綱審查應該不衝突。 

9、近五年，博士班與碩士班約略多久時程可以畢業？ 

 

（三）有關所務方面 

1、建議加開 3 學分課程，或使所上的課程能更多元，如此對大學生上修碩士班

課程也有幫助。 

2、希望能促成與台大中文所的「滿文」跨校選修。 

3、所上同質性的課程過多，每年課程重複的比例也很高，對博士生而言可選擇

的個人專業領域課程不多。 

4、不贊成每年浮動調整課程，否則對於大家規劃課程修習期程不易，對學弟妹

也不好。 

5、多元課程理念是很好，若所上與學校進行不易，是否可向學校反映，在跨校

選課制度上修改，取消當學期校際選課學分不得超過二分之一的規定。 

6、當學期校際選課學分不得超過二分之一的規定不合理，也不利研究生選課之

情形。 

 

 

 

 


